
С 2014 года региональным отделе-
нием КПРФ на постоянной основе 
организуются гуманитарные конвои 
для отправки в Донбасс, а с 2022 
года – и на территории Херсонской 
и Запорожской областей.

Только за последний год област-
ным комитетом было отправлено:

- 15,3 т продуктов (бакалея, кон-
сервы, новогодние подарки)
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Пролетарии всех стран, соединяйтесь! 12+

СВО

(Продолжение на cтр. 5)

КПРФ – СРАЖАЮЩАЯСЯ ПАРТИЯ!
В рядах тех, кто сражается сегодня в Донбассе, есть боль-
шой отряд коммунистов. Более 500 членов КПРФ ушли доб-
ровольцами в первые дни специальной военной операции, 
гораздо больше тех, кто ушел по мобилизации. Ключевая 
роль в деле защиты и освобождения нашей страны и все-
го мира от фашизма в годы Великой Отечественной вой-
ны принадлежала Коммунистической партии Советского 
Союза. И сегодня коммунисты не на словах, а на деле про-
тивостоят новоявленному нацизму. 35 членов Самарского 
областного комитета КПРФ сражаются на фронтах специ-
альной военной операции.
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«ДЭГ – это один из рычагов и ме-
ханизмов манипуляций итоговым 
голосованием, поэтому серьезно 
снижает шансы оппозиционных пар-
тий на успех. ДЭГ – индикатор того, 
насколько исполнительная власть 
эффективно манипулирует электо-
ратом. В большинстве регионов, где 
его планируется применить, сильны 
оппозиционные настроения. Такой 
способ голосования используется 
в качестве электоральной дубины, 
когда традиционные методы адми-
нистративного воздействия не дают 
нужного результата партии власти. 
Добавлю, что депутаты от КПРФ не 
могут получить доступ к документа-
ции по электронному голосованию, 
хотя ключевой принцип выборов – 
гласность, транспарентность, откры-
тость», – заявил в недавнем интер-
вью НСН Сергей Обухов.
Теперь отдел ЦК КПРФ по проведе-

нию избирательных кампаний пред-
ставляет 6 тезисов о том, почему 
электронное голосование в нынеш-
нем его виде неприемлемо как элек-
торальный механизм.

1. Юридическая непроработан-
ность ДЭГ.
Так, глава 9 ФЗ-67 «Гарантии прав 

граждан при организации и осущест-
влении голосования, установлении 
итогов голосования, определении 
результатов выборов, референдума 
и их опубликовании» содержит 16 
статей, из которых 11 подробно и 
адекватно описывают процесс орга-
низации голосования и подведения 
итогов и лишь одна глава рамочно 
описывает ДЭГ. Уже поэтому меха-
низм ДЭГ является сырым и юриди-
чески недостаточно определенным.
Это влечет следующие проблемы, 

которые неизбежно обернутся нару-
шениями ряда норм закона в случае 
проведения ДЭГ.

1.1. Несмотря на то, что ст. 64,1 
допускает ДЭГ, ряд других статей
ФЗ-67 с нормами ДЭГ несовместимы.
Например, в статье 63 «Бюллетень» 
возможность использования элек-

тронного бюллете-
ня предусмотрена 
только в п. 21 – при 
использовании КЭГ, 
комплексов элек-
тронного голосова-
ния. Использование 
электронных бюл-
летеней в связи с 
проведением ДЭГ 
статьей 63 не пред-
усмотрено.

1.2. При проведении ДЭГ п. 6 и 11 
статьи 64 «Порядок голосования» 
не могут быть выполнены ни точно, 
ни даже «приблизительно». П. 6 по-
зволяет избирателю проверить, что 
он голосует за себя, и юридически 
удостоверить это. При ДЭГ изби-
ратель не может сделать это, а на-
жатие им соответствующей кнопки 
на экране не влечет ни физических 
последствий (гарантий, что в списке 
избирателей иное лицо не сможет 
теперь поставить подпись напротив 
его фамилии и получить еще один 
бюллетень от его имени), ни юриди-
ческих (все операции, производимые 
при помощи ДЭГ, не прописаны на 
должном уровне ни в законе, ни в ин-
струкциях ЦИК по ДЭГу).

1.3. П. 11 статьи 64 «Порядок го-
лосования» подразумевает само-
стоятельное опускание бюллетеня 
в ящик (накопитель бюллетеней), 
который по своей конструкции позво-
ляет хранить их в сохранности под 
общим наблюдением до их подсчета 
и заведомо не позволяет ни извлечь 
из него отдельный бюллетень до 
вскрытия ящика, ни идентифициро-
вать, какой бюллетень опущен каким 
избирателем. В случае ДЭГ после 
нажатия избирателем соответству-
ющей кнопки функцию шифрования 
бюллетеня и отправки его в базу 
данных, имитирующую электронный 
накопитель, выполняет программа. 
Т. е. сам избиратель отстранен от 
этого. Это не просто не полная ана-
логия с нормальным голосованием. 
Здесь совсем иное распределение 
полномочий. Самостоятельное голо-
сование избирателя (включающее в 
себя самостоятельное проставление 
подписи в списке избирателей, само-
стоятельное получение бюллетеня, 
проставление отметки, самостоя-
тельное опускание бюллетеня в на-
копитель) выхолащивается, остается 
только функция проставления отмет-
ки. Остальные функции избирателя 
узурпируются даже не избиратель-
ной комиссией (которая могла бы 
нести ответственность в случае со-

вершения ею соответствующих дей-
ствий), а лицами, изготовившими и 
эксплуатирующими программу ДЭГ.

1.4. П. 2 статьи 63 прямо гласит: 
«Нумерация бюллетеней не допу-
скается». Федеральная система 
ДЭГ, как и Московская система ДЭГ, 
использует нумерацию бюллетеней. 
Это технический факт, ставящий эти 
системы ДЭГ вне закона. Этот факт 
имеет колоссальные последствия: 
дает возможность разработчикам 
программы нарушить тайну голосо-
вания любого гражданина. При ис-
пользовании ДЭГ тайна голосования 
не гарантирована.

2. ДЭГ нарушает базовые прин-
ципы проведения выборов в РФ, 
прописанные в статье 3 ФЗ-67 
«Принципы проведения в Россий-
ской Федерации выборов и рефе-
рендума».

2.1. П. 5 этой статьи гласит: «Дея-
тельность комиссий при подготовке 
и проведении выборов, референду-
ма, подсчете голосов, установлении 
итогов голосования, определении 
результатов выборов, референдума 
осуществляется открыто и гласно». 
Ни разработка системы ДЭГ, ни её 
эксплуатация, проводимая факти-
чески Ростелекомом, не проводятся 
открыто и гласно и в целом не соот-
носятся с нормами избирательного 
законодательства.

2.2. П. 7 статьи 3 ФЗ-67 гласит: «Вы-
боры и референдумы организуют и 
проводят комиссии. Вмешательство 
в деятельность комиссий со сторо-
ны законодательных (представи-
тельных) и исполнительных органов 
государственной власти, органов 
местного самоуправления, организа-
ций, должностных лиц, иных граждан 
не допускается». При проведении 
же ДЭГ функции аутентификации и 
идентификации избирателя, изготов-
ления и выдачи избирателю «элек-
тронного бюллетеня», хранение, 
подсчет бюллетеней осуществляет 
Ростелеком – главный разработчик 
федеральной программы ДЭГ. Это 
прямое вмешательство не уполномо-
ченной на то организации в выбор-
ный процесс. Деятельность избира-
тельных комиссий при проведении 
выборов через ДЭГ превращается в 
фарс. Члены комиссии обязаны под-
писать протоколы с цифрами, проис-
хождение которых им неизвестно. А 
реальные разработчики и операторы 
системы ДЭГ не несут юридической 
ответственности за свою работу. Да 
и сама работа проводится путем 

присвоения ими не свойственных им 
полномочий по организации избира-
тельного процесса.

2.3. При этом нарушается суборди-
нация органов власти РФ, положен-
ная по закону. Так, проводить ДЭГ 
в регионах России будет ТИК ДЭГ, 
созданная решением ЦИК РФ и нахо-
дящаяся в Москве. При голосовании 
граждан региона вся информация 
поступает в электронном виде в Мо-
скву, в Ростелеком, оттуда в ТИК ДЭГ. 
В регион поступят только результаты 
голосования из ТИК ДЭГ, что можно 
интерпретировать как вмешатель-
ство в организацию выборов не толь-
ко посторонней организации, но и 
избирательных комиссий, у которых 
нет полномочий для проведения ре-
гиональных выборов.

3. Непроверяемость результатов 
ДЭГ и невозможность наблюде-
ния.
Ни исходный код системы ДЭГ, ни, 

тем более, машинные коды, испол-
няемые в реальности, не были опубли-
кованы. Нет никаких гарантий, что 
аутентификация и идентификация 
избирателя производятся системой 
верно. Что в системе не могут голо-
совать боты или жители иных регио-
нов, не имеющих активного избира-
тельного права на данных выборах. 
Что избиратель не получит бюлле-
тень многократно и что он его вооб-
ще получит. Ошибки системы, когда 
избиратель, зарегистрированный в 
ДЭГ, не мог получить бюллетень, до-
статочно распространены. Никто не 
понес ответственности. Аналогично 
нет никаких гарантий верного подсче-
та голосов.

4. На современном уровне раз-
вития технологий проверяемость 
верности подсчета голосов и тай-
на голосования несовместимы в 
принципе. Любая современная 
система ДЭГ жертвует либо тем, 
либо другим. Используемые в 
России две системы ДЭГ жертву-
ют и тем, и другим.

5. Используемые в России си-
стемы ДЭГ не имеют должных 
сертификатов ФСБ. После серти-
фикации их отдельных подсистем 
они менялись. А любая ГИС (го-
сударственная информационная 
система) после изменения ее ком-
понентов должна проходить сер-
тификацию и аттестацию заново. 
Сертификат на систему в целом 
на месяц объявления выборов 
(июнь 2023 г.) отсутствует. Если он 
есть, пусть предъявят, назовут его 
номер.
Это не случайно.

6. Системы ДЭГ (федеральная 
и московская) используют техни-
ческие инструменты, созданные 
за рубежом, в недружественных 
России странах. Их использова-
ние влечет риски иностранного 
вмешательства в ход выборов в 
России. Более того, пользователи 
для голосования будут использо-
вать устройства, созданные за ру-
бежом, и отправлять данные через
сеть Интернет, также созданную 
недружественными РФ странами. 
Такой способ голосования в прин-
ципе не может быть застрахован 
от иностранного вмешательства. 
Например, путем подмены голо-
сов.

vk.com/spobuhov

Коммунисты считают эту ко-
миссию необоснованной и неод-
нократно выступали против ее 
взимания. Но, видимо, до тех пор, 
пока это прямо не запрещено за-
коном, банки будут извлекать из 
карманов граждан свой процент.
В апреле текущего года фрак-

ция КПРФ в Думе г. о. Тольятти 
выходила с инициативой об об-
ращении городских депутатов в 
Госдуму о скорейшем принятии 
закона, запрещающего взимание 
комиссии при оплате жилищ-
но-коммунальных услуг. Тогда 
обращение не было поддержано 
депутатами «Единой России» и, 
соответственно, не направлено 
адресатам. Поэтому оно было 

направлено в комитет 
Государственной Думы 
по строительству и ЖКХ 
только от фракции КПРФ 
в Думе г. о. Тольятти.
По словам первого заме-

стителя председателя комитета, 
который разделяет мнение ком-
мунистов о необходимости такого 
закона, законопроект был принят 
в первом чтении. Профильный ко-
митет Государственной Думы про-
водит работу по подготовке проек-
та закона ко второму чтению.
Ольга Сотникова, руководитель 

фракции КПРФ в Думе г. о. Тольят-
ти:

– Предлагается полностью за-
претить банкам брать с граждан 
комиссионное вознаграждение 
при оплате жилищно-коммуналь-
ных услуг. Также законопроект 
предполагает внести в Жилищный 
кодекс норму о запрете включения 
расходов на банковскую комиссию 
в состав платы за жилое помеще-
ние и коммунальные услуги. Таким 
образом, если законопроект будет 
принят, управляющие компании 
не смогут «отыграться» на жиль-
цах, увеличив суммы в квитках на 
величину комиссии.
Ждем принятия закона в бли-

жайшее время.

vk.com/trud.samara

По словам Нины Алексан-
дровны, трехлетние итоги 
действия национального 
проекта «Демография» яв-
ляются приговором: госпро-
грамма полностью провале-
на!

«Вывод об эффективности 
нацпроекта «Демография» 
сделать очень легко: срав-
ниваем цели и результат 
конечный за три года. Итак, 
главные цели – это устойчи-
вый рост численности насе-
ления и увеличение продол-
жительности жизни. Антон 
Олегович, мне не хочется 
думать, что в Росстате у вас 
есть недруги, но буквально 
за несколько дней до вашего 

отчета Росстат опубликовал 
данные об убыли нашего на-
селения с начала года: минус 
189 тысяч и самый низкий с 
начала 21-го века показатель 
рождаемости – 3 тысячи 204 
ребенка в сутки. Такого не 
было с начала 21-го века!»
Как подчеркнула депутат, 

первый показатель – это как 
раз устойчивый рост числен-
ности населения, а с этим 
нацпроект «Демография» не 
справляется.

«По сути дела, это приговор 
проекту, а не итоги его дея-
тельности», – резюмировала 
коммунистка.

vk.com/kprf

ЖКХ ТРИБУНА
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ВЫБОРЫ

СЕРГЕЙ ОБУХОВ И НИКОЛАЙ ВОЛКОВ:
ШЕСТЬ ТЕЗИСОВ НЕПРИЕМЛЕМОСТИ ДЭГ

КАБАЛЬНЫЕ ПРОЦЕНТЫ НАЦПРОЕКТ «ДЕМОГРАФИЯ»
ПРОВАЛЕН!

Постоянный рост тарифов на жилищно-коммунальные услуги – это 
головная боль каждой российской семьи. Как правило, «коммуналка» 
дорожает быстрее инфляции и уж точно намного быстрее роста до-
ходов. С некоторых пор к этим поборам подключились и банки – ста-
ли брать комиссию за перечисление платы за жилье и услуги ЖКХ, от 
0,5 до 2% от суммы платежа. Для кого-то это небольшие деньги, но 
для малообеспеченных семей, для пенсионеров, считающих каждую 
копейку, любые лишние расходы крайне обременительны.

Именно с таким заявлением выступила с трибуны 
Госдумы на пленарном заседании с участием
министра труда и социальной защиты РФ Антона 
Котякова депутат от КПРФ, председатель
Комитета по вопросам семьи, женщин и детей Нина 
Останина.

Секретарь ЦК КПРФ Сергей Обухов и се-
кретарь Московского горкома КПРФ по вы-
борам Николай Волков рассказали о том, 
что собой представляет дистанционное 
электронное голосование (ДЭГ) в нынеш-
нем виде и почему оно не является прием-
лемой формой голосования на демократи-
ческих выборах.



«По предварительной оценке Минфина РФ, 
объем доходов федерального бюджета в ян-
варе 2023 года снизился на 35% по сравнению 
с январем 22 года, – отмечается в пояснитель-
ной записке к законопроекту. – Нефтегазовые 
доходы снизились на 46%! Ненефтегазовые 
доходы сократились на 28% по отношению к 
январю прошлого года. Дефицит составил
1,76 трлн руб.
Бюджет на 2023 год рассчитан на основе стои-

мости нефти в $70 за баррель при том, что 
уже в сентябре 2022 г. средняя цена нефти 
марки Urals снизилась на 8,7% по сравнению 
с показателями августа – до $68,25 доллара за 
баррель. Поставки в Европу природного газа 
сокращаются, а рост продаж в Китай не ком-
пенсирует эти потери.
Ненефтегазовые доходы бюджета могут со-

кратиться из-за недополучения налогов из-за 
падения российской экономики. Если исходить 
из плановых показателей доходов и расходов, 
заложенных в законе о бюджете, 2023 год Рос-
сия должна закончить с дефицитом 2,9 трлн 
рублей. Но 60% этой суммы бюджет недосчи-
тался уже по итогам января 2023 г. Сценарий, 
считавшийся базовым, маловероятен.
При нынешних ограниченных ценах на рос-

сийскую нефть эксперты ожидают дефицит по 
итогам года около 5 трлн рублей. А ликвидная 
часть всего ФНБ составляет около 6 трлн руб. В 
этой ситуации Правительство РФ попыталось 
просить у крупного российского бизнеса по-
мощи в части перечисления «добровольных» 
разовых взносов в бюджет в размере 200–250 
млрд рублей. Однако бизнес ответил отказом 
и указал, что у правительства есть инструмент

налогового регулирования, которым надо поль-
зоваться. Бизнес прав! Налоговым инструмен-
том надо пользоваться. Именно поэтому фрак-
ция КПРФ предлагает ввести прогрессивный 
подоходный налог на сверхдоходы. А именно, 
сохраняя действующие ставки НДФЛ, ввести 
новую ставку в размере 30% для доходов свы-
ше 10 миллионов рублей за налоговый период.
При этом государственный бюджет получит 

не 250 миллиардов рублей единовременно, а 

ежегодно по 650 миллиардов рублей. По дан-
ным агентства «Хенли энд партнерс», в 2022 
году в России насчитывалось 101.000 долларо-
вых миллионеров. Если принять предлагаемый 
закон, то отчисления миллионеров составят 6,4 
миллиона рублей – крошечная сумма! Необхо-
димо отметить, как Правительство РФ спасало 
крупный бизнес в кризисные годы. В 2008 году 
Объединенная компания «Русал» получила 
на погашение задолженности $4,5 млрд! Ком-
пания Михаила Фридмана в октябре 2008 года 
получила от ВЭБа $2 млрд для погашения 
кредита. В 2014 г. ЦБ РФ потратил на санацию 
российских банков 262 млрд руб. – такую сумму 
регулятор выделил Агентству по страхованию 
вкладов на спасение 12 банков. В кризисном 
2015 году Правительство РФ выделило 1 трлн 
руб. на докапитализацию финансовых органи-
заций РФ. А теперь, когда страна переживает 
не лучшие времена, главные потребители бюд-
жета и разорители страны не считают своим 
долгом спасать тот сук, на котором паразитиро-
вали столько лет!
В этом существо российской буржуазии. 

Преступно нажитое состояние они будут толь-
ко приумножать преступным путем. Было бы 

большой наивностью ожидать, что люди, 30 лет 
грабившие страну, вдруг подобреют и станут от-
давать награбленное.
Необходимо экономику переводить на моби-

лизационные рельсы, тогда не надо будет ни-
кого уговаривать, в трудную минуту экономика 
должна работать на страну».
Правительство пока не поддержало законо-

проект. В официальном отзыве сказано, что 
ставку НДФЛ уже увеличили с 13% до 15% на 
доходы больше 5 млн рублей в год. В заключе-
нии сказано, что повышение ставки НДФЛ до 
30% может привести к уходу зарплат в тень и 
сокращению налоговых поступлений в бюджет, 
что противоречит целям законопроекта.
Стоит отметить, что это не первая инициатива 

КПРФ по данному вопросу. Так, несколько лет 
назад Геннадий Зюганов высказывал идею, что 
в России нужно ввести повышенный налог на 
«подозрительно богатых» людей. Подобная 
точка зрения была озвучена в ответ на предло-
жение Минтруда ограничить детские выплаты 
для «подозрительно бедных» семей – с фор-
мально низкими доходами, но существенным 
имуществом.
Кроме того, уже много лет КПРФ призывает 

ратифицировать 20-ю статью Конвенции ООН 
по противодействию коррупции, которая уста-
навливает требования соответствия доходов и 
расходов чиновников.
Говорили в КПРФ и о том, что при доходах 

более 10 млн рублей в год нужно установить 
в России ставку НДФЛ в размере 25%, а для 
сверхприбыли – до 40–50%. Это мнение вы-
сказывал первый зампред комитета Госдумы 
по бюджету и налогам, коммунист Михаил Ща-
пов. «Это будет более справедливая система, 
она приведет к сокращению разрыва в доходах, 
снизит социальную напряженность. Некоторые 
опасаются, что в этом случае олигархи от нас 
сбегут, но практика показывает, что во всех раз-
витых странах налогообложение еще выше. 
В Западной Европе, где так любят жить наши 
олигархи, ставки доходят и до 60%», – подчер-
кивал тогда депутат.
Стоит напомнить, что в России действует так 

называемая плоская шкала налогообложения, 
ставка НДФЛ составляет 13%. При этом с 2021 
года те, кто зарабатывает больше 5 млн рублей 
в год, платят НДФЛ по ставке 15%. Она при-
меняется только к той сумме доходов, которая 
превышает планку в 5 млн рублей.

Газета «Правда Москвы»
Мария КЛИМАНОВА

Ранее компания занималась производ-
ством систем рулевого управления, анти-
блокировочной системы ABS и системы дина-
мической стабилизации ESP. Однако в марте 
2022 г. стало известно о том, что немецкая 
транснациональная корпорация Robert Bosch 
GmbH приняла решение остановить про-
изводство (семь заводов) на территории 
России. Такой поворот едва не похоронил 
российский автопром. АО «АвтоВАЗ» вынуж-
дено было останавливать выпуск автомоби-
лей из-за нехватки комплектующих. 
Теперь управлением бывшего немецкого 

актива займется государство. «На момент 
заключения сделки в компании «Роберт Бош 
Самара» трудоустроены 107 сотрудников, 
которые в дальнейшем продолжат свою 
работу на предприятии. ФГУП «НАМИ» со-
вместно с Минпромторгом России окажет 
предприятию всестороннюю поддержку для 
перезапуска производственных процессов. 
С 2024 года будет налажено производство 
антиблокировочной системы ABS и системы 
динамической стабилизации ESP, а с 2025 
года планируется выйти на проектные мощ-
ности», – сообщается на официальном сай-
те ФГУП «НАМИ».
Следует напомнить, что в мае 2022 г. 

был национализирован «АвтоВАЗ». Ранее 
его контролировал французский концерн 
Renault. 

Андрей НИКИТИН
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НДФЛ ДЛЯ БОГАТЫХ ДОЛЖЕН БЫТЬ БОЛЬШЕ 30%

«РОБЕРТ БОШ» 
СТАЛ РОССИЙСКИМ
В САМАРСКОЙ ОБЛАСТИ НАЦИОНАЛИЗИРОВАН 
ОЧЕРЕДНОЙ ЗАВОД 

Доходы россиян, превышающие 10 млн рублей в год, предложили 
облагать налогом в 30%. С такой инициативой выступила фрак-
ция КПРФ во главе с её лидером Геннадием Зюгановым. Законопро-
ект «О внесении изменений в статьи 224 и 225 Налогового кодекса 
Российской Федерации (в части налогообложения доходов физи-
ческих лиц, превышающих 10 миллионов рублей за налоговый пе-
риод)» был зарегистрирован и направлен председателю Госдумы. 
По мнению разработчиков проекта, прогрессивный подоходный 
налог на сверхдоходы ежегодно может приносить в бюджет по 650 
миллиардов рублей.

13 июня ФГУП «Научно-исследова-
тельский автомобильный и авто-
моторный институт» (НАМИ) за-
ключило сделку по приобретению 
100% долей ООО «Роберт Бош 
Самара», расположенного в инду-
стриальном парке «Преображенка» 
на территории Волжского района 
Самарской области.

13 июня Ленинский районный 
суд вынес приговор по уголовно-
му делу, связанному с хищением 
бюджетных средств при строи-
тельстве Климовского моста 
через реку Волгу в Самарской 
области. Приговором суда быв-
ший генеральный директор ООО 
«ИнфраКап» Олеся Гладкова 
была признана виновной по ч. 4 
ст. 159 УК РФ (мошенничество). 
На официальном сайте прокура-
туры Самарской области отме-
чено: «В суде установлено, что 
юридическое лицо и министер-
ство транспорта Самарской об-
ласти по итогам конкурса заклю-
чили контракт на выполнение 
научно-исследовательской рабо-
ты о целесообразности заключе-
ния концессионного соглашения 
«Строительство мостового пере-
хода через реку Волгу с обходом 
городского округа Тольятти и вы-
ходом на автомобильную дорогу 
М-5 «Урал». Стоимость работ по 
заявленному контракту состави-
ла 10 млн рублей. По условиям 
контракта организация была 
обязана провести обследование 
транспортных потоков. Однако 
работы не проводились, в отче-
те об исполнении контракта ис-
пользованы результаты исследо-
ваний, выполненных для других 
целей сторонней организацией». 
Олеся Гладкова приговорена 
к 3 годам лишения свободы с 

отбыванием в исправитель-
ной колонии общего режима.
По сути, суд и следствие фак-

тически уличили чиновников 
областного минтранса в том, 
что они ввели в заблуждение 
руководство страны. Решение 
о необходимости строительства 
Климовского моста принималось 

на основе тех самых сфаль-
сифицированных расчетов 
транспортной нагрузки, которая 
оказалась завышенной. По вер-
сии следствия, руководство об-
ластного минтранса прекрасно 
знало о том, что исследование 
было липовым. При такой кон-
струкции осужденная женщина 
выглядит всего лишь как ис-

полнитель преступного умысла.
Следует отметить, что 28 

февраля 2023 г. в Следствен-
ном управлении Следственно-
го комитета РФ по Самарской 
области было возбуждено уго-
ловное дело по ч. 1 ст. 285 УК 
РФ (злоупотребление сферами 
ответственности) в отношении 

неустановленных (пока) лиц. 
В рамках данного уголовного 
дела прошли обыски по ме-
сту жительства замминистра 
транспорта и автодорог Самар-
ской области Сергея Нерети-
на и иных должностных лиц. 
Необходимо напомнить, что 

работы по строительству мосто-
вого перехода через реку Волгу 

стартовали в 2019 г. Общая дли-
на мостовой конструкции над 
Волгой составит 3,7 км. Возведе-
ние объекта ведется в рамках го-
сударственно-частного партнер-
ства. Заключено концессионное 
соглашение с ХП «Концессион-
ная компания «Обход Тольятти». 
На строительство Климовского 
моста уже затрачено 140 млрд 
руб., он стал вторым по стоимо-
сти после Крымского моста. Сда-
ча объекта намечена на 2024 г. 
Издание www.business-vector.
info сообщает, что, согласно по-
становлению Самарской обла-
сти, концессионеру из област-
ного бюджета будет выплачен 
61 млрд руб. в 2026–2036 гг. С 
2026 по 2029 год ежегодно будет 
выплачиваться около 11 млрд руб.
Проезд по будущему мосту
будет платным. Наблюдатели 
отмечают, что по условиям кон-
цессионного соглашения регио-
нальный бюджет будет обязан 
компенсировать инвесторам 
нехватку транспортного потока. 
«Все, что «нарисовали» подряд-
чик с минтрансом, ляжет теперь 
дополнительным бременем на 
самарский бюджет», – отмечает 
известный политический дея-
тель. 

Андрей НИКИТИН

МОСТ ДЛЯ КОРРУПЦИОНЕРОВ
СТРОИТЕЛЬСТВО КЛИМОВСКОГО МОСТА ЧЕРЕЗ ВОЛГУ ОКАЗАЛОСЬ ЧАСТЬЮ МОШЕННИЧЕСКОЙ СХЕМЫ

13 июня сотрудники Следственного комитета РФ и ФСБ России провели обыски у заместителя министра 
транспорта и автомобильных дорог Сергея Неретина. Обыски связаны с уголовщиной, которая вскрылась при 
строительстве Климовского моста через реку Волгу стоимостью 140 млрд руб. По версии следствия, в обосно-
вание необходимости стройки легли фиктивные расчеты прогнозируемого транспортного потока, которые 
оказались завышенными. Примечательно, что по условиям концессионного соглашения бюджет Самарской обла-
сти будет обязан компенсировать инвестору нехватку транспортного потока.



Александр родился и вырос в Сызрани. Окончил 
общеобразовательную школу № 7 в 2009 году. В 
школьные годы занимался футболом, а в студен-
ческие годы увлекся боксом. Стремление к спор-
тивным победам, упорство и работа на результат 
закалили его характер и немало поспособствова-
ли его успехам в дальнейшем. 
В 2013 году Лапченков Александр получил в

Сызранском политехническом колледже специаль-
ность сварщика. В студенческие годы занимался 
общественной деятельностью, являлся организа-
тором больших велопробегов и спортивных меро-
приятий в городе Сызрани.
Александр работает на заводе «ТЯЖМАШ» сле-

сарем механосборочных работ. В Коммунистиче-
скую партию РФ пришел в 2018 году.
Он сразу выбрал для себя направление рабо-

ты – спортивное и начал вести активную работу. 
Выступал организатором многочисленных спор-
тивных мероприятий для молодежи города. Также 
он является одним из организаторов футбольных 
команд КПРФ и ЛКСМ РФ и сам играет в соста-
ве команды ЛКСМ РФ. Обе команды неоднократ-
но участвовали в различных турнирах, достойно 

играли и завоевали множество 
наград, став в итоге чемпиона-
ми города.
В 2023 году был направлен 

слушателем 48-го потока Цен-
тра политической учебы ЦК 
КПРФ в Москве. За время уче-
бы неоднократно общался с 
первыми лицами партии, депу-
татами Государственной Думы. 
Во время экскурсии в совхоз 
имени Ленина познакомился с 
Павлом Николаевичем Грудини-
ным. Это общение оставило глу-
бокий след в жизни Александра 
Лапченкова. Многолетний опыт 
Павла Николаевича Грудинина 
показал, как нужно работать, 
заботиться о людях и о своей 
родине. Александр Лапченков 
мечтает перенять этот опыт и 
реализовать проекты по благо-
устройству совхоза имени Лени-
на в родной Сызрани. 

Александр Лапченков отмечает: «Моя 
главная цель – это улучшение качества 
жизни жителей нашего города. Хочу, что-
бы улицы были безопасными и чистыми, 
чтобы у нас было достаточно зеленых 
зон для отдыха. Я верю, что совместны-
ми усилиями мы сможем добиться резуль-
тата. 
Моя цель – сделать жизнь людей проще 
и лучше».

Кристина НЕТКАЧЕВА
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В 2006 году заняла должность заведую-
щей библиотекой Государственного обра-
зовательного учреждения для детей-си-
рот и детей, оставшихся без попечения 
родителей, г. Сызрани. С того момента 
началось погружение в социально зна-
чимую работу. В 2013 году Жуковой А. П.
был разработан собственный проект 
«Сбросить Всё!» и реализован в жизнь. 
Проект направлен на социальную адап-
тацию людей, страдающих ожирением, и 
борьбу с лишним весом. В 2014-м Жукова 
Анна успешно защитила этот проект на 
Молодежном форуме Приволжского фе-
дерального округа «iВолга», став одним 
из первых победителей из города Сызра-
ни.
С 2016-го по настоящее время являет-

ся учредителем и генеральным директо-
ром ООО «Спортивно-оздоровительный 
центр «Фитнес Корпус».
С 2018 года – депутат фракции КПРФ 

Думы городского округа Сызрань. 
В Думе городского округа Сызрань пред-

ставляет интересы жителей избиратель-
ного округа № 13. В состав округа входят 
несколько микрорайонов: Военный го-
родок, ЗТМ; частный сектор, состоящий 
из улиц Угловой, 1-й и 2-й Угловой, 1–4 
Мурманских, Загорской, 1–3 Загорских; 
жилые дома в/ч 58661-БС.
Жуковой А. П. на постоянной основе ве-

дется мониторинг состояния улично-до-
рожной сети, элементов благоустройства 
города, дворовых и общественных терри-
торий своего избирательного округа.

В прошлом году при помощи Анны Жуко-
вой была организована проверка состоя-
ния дорог, в которой участвовали сотруд-
ники городской прокуратуры Сызрани и 
ОГИБДД МУ МВД России «Сызранское». 
Проверялись дороги внутри жилых за-
строек города и в частном секторе. После 
проверки в Сызранский городской суд 
были направлены исковые заявления о 
понуждении администрации Сызрани от-
ремонтировать дороги на улице Марша-
ла Жукова, Ульяновском шоссе, улицах 
Красильникова, Угловой, 1-й Угловой, в 
пер. Степном, пер. 5-м Монтерском. Все 
заявленные требования судом были удо-
влетворены, часть дорог уже отремонтиро-
вана, еще часть будет приведена в надле-
жащее состояние в этом году.
Анна Жукова тесно взаимодействует с 

отделом жилищного контроля Комитета 
ЖКХ Сызрани и помогает оперативно ре-
шать вопросы по жалобам жителей города 
на некачественное оказание услуг по отоп-
лению, содержанию общего имущества 
собственников МКД и другим проблемам.
Анна Петровна в 2021–2022 годах орга-

низовала десятки проверок с привлече-
нием сотрудников городской прокуратуры 
Сызрани и Роспотребнадзора по фактам 
ненадлежащего содержания и состояния 
контейнерных площадок. По результатам 
ответственные лица были привлечены к 
административной ответственности. Од-
нако это не решило проблему, поэтому 
Анна Жукова провела встречу с прокуро-
ром города Сызрани, на которой убедила 

его обратиться в городской суд с 
исковым заявлением о понужде-
нии администрации г. о. Сызрань 
и МКУ «Служба городского хо-
зяйства» отремонтировать кон-
тейнерные площадки. По итогам 
обращения в суд все заявленные 
требования жителей были удо-
влетворены. Более того, пока шло 
судебное разбирательство, адми-
нистрация города, чтобы не быть 
привлеченной за бездействие, 
изыскала денежные средства и 
выполнила ремонт 6 контейнер-
ных площадок по улице Маршала 
Жукова, 314, 320, Ульяновскому 
шоссе, 7, 17, 25, 29. Оставшиеся 
площадки будут отремонтирова-
ны в текущем году. 
Совместно с прокуратурой го-

рода Сызрани Анна Жукова ор-
ганизовала проверку работы 
котельной ООО «Самарская теп-
ло-энергосервисная компания». 
Проверялось всё, вплоть до взя-
тия проб используемого мазута. 
Были установлены нарушения, 
все материалы направлены в 
прокуратуру Самарской области 
для принятия решения об опре-
делении органа надзора по тер-
риториальности, который будет 
привлекать к ответственности 
ООО «СТЭК». Это необходимо, так как 
котельная обслуживает объект Министер-
ства обороны РФ и находится в Сызрани, 
а само ООО «СТЭК» зарегистрировано в 
Самаре. 
Благодаря депутату фракции КПРФ 

Анне Жуковой комитет по физической 
культуре и спорту рассмотрел вопрос 
функционирования стадиона «Централь-
ный» в зимний период. Анна Петровна 
убедила коллег-депутатов в необходимо-
сти выделения денежных средств на ре-
конструкцию теплосети стадиона и покуп-
ку «укрывного материала» на футбольное 
поле для организации катка зимой.

Помимо депутатской деятельности, 
Анна Жукова активно участвует в эко-
логических субботниках, решает вопро-
сы отлова животных, работает в сфере 
здравоохранения, а в свободное время 
занимается туризмом и самообразова-
нием. Как волонтер принимает активное 
участие в реализации на территории Са-
марской области комплексной социально 
значимой программы АНО «ЛидерПро», в 
рамках которой оказывается гуманитар-
ная помощь многодетным семьям, мало-
имущим, а также семьям, где воспитыва-
ются дети с инвалидностью. 

Кристина НЕТКАЧЕВА
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ЛИЦА НАШЕЙ ПАРТИИ

МУНИЦИПАЛЬНЫЙ ДЕПУТАТ

АЛЕКСАНДР ЛАПЧЕНКОВ: СО СПОРТИВНЫМ УПОРСТВОМ!

ВЛАСТЬ ДОЛЖНА СЛЫШАТЬ ЛЮДЕЙ!

В нашей постоянной рубрике – помощник 
депутата Думы г. о. Сызрань, партийный 
активист Александр Сергеевич Лапченков.

Анна Жукова родилась в г. Сызрани 5 декабря 1987 года. В 2005 году 
успешно окончила городскую школу № 5.

СЕГОДНЯ В НАШЕЙ РУБРИКЕ РЕЧЬ ПОЙДЕТ О ПРЕДСТАВИТЕЛЕ ДЕПУТАТСКОГО КОРПУ-
СА ДУМЫ Г. О. СЫЗРАНЬ – ДЕПУТАТЕ ФРАКЦИИ КПРФ ЖУКОВОЙ АННЕ ПЕТРОВНЕ



- 2,2 т бытовой химии
- 2,24 т полезного оборудова-

ния (инструменты, генераторы)
- 1,1 т медикаментов
- 3 автомобиля УАЗ («бухан-

ки») и 1 бензовоз с 5 т топлива
Помощь, которую регулярно 

оказывает Компартия, жиз-
ненно необходима как людям, 
проживающим буквально в 
экстремальных условиях, так 
и тем, кто с оружием в руках 
защищает нашу страну от на-
цистских оккупантов и зару-
бежных наемников. Отправляя 
очередной гуманитарный кон-

вой, мы проявляем мужество 
и волю к совместной борьбе, к 
победе над самыми злобными 
силами нацизма, фашизма и 
бандеровщины.
Выражаем благодарность де-

путатам фракций КПРФ всех 
уровней, коммунистам и ком-
сомольцам, представителям 
движений «За новый социа-
лизм» и «Левый фронт», а так-
же всем неравнодушным жите-
лям нашего региона за помощь 
в организации гумконвоев. 

Пресс-служба Самарского
ОК КПРФ

С этой целью был отдан приказ немедленно 
выдвинуть на прикрытие прорыва резервную 
группу с задачей остановить продвижение на-
ступающего подразделения ВСУ и удерживать 
свои позиции до подхода основных сил отряда.
Дмитрий Иванов командовал резервной 

группой штурмовиков. Их было всего четверо. 
Они заняли оборону. Командир использовал 
рельеф местности, распределил имеющиеся 
средства и встретил противника огнем. Уже 
через несколько минут украинская прорывная 
группа лишилась 12 человек. Была подбита 
одна из БМП. Враг продолжал наступление. 
Один из вагнеровцев погиб, второй получил 
тяжелое ранение.
Рядом с Ивановым разорвался осколочный 

снаряд из БМП. Несмотря на контузию, коман-
дир продолжал управлять боем. Наступил кри-
тический момент. Дмитрий из РПГ уничтожил 
вторую БМП, но сам получил смертельное ра-
нение – противник успел рядом взорвать руч-
ную гранату.
Благодаря усилиям группы под командовани-

ем русского воина – коммуниста Дмитрия Ива-
нова удалось задержать и сковать действия 
наступающего противника. В итоге усилиями 
штурмового отряда наступление противника 
было остановлено, а вклинившаяся в наши 
боевые порядки группа пехоты ВСУ ликвидиро-
вана полностью. Линия обороны восстановле-
на. В конце документа выражено мнение, что 
Дмитрий Иванов достоин посмертного награж-
дения орденом Мужества.
Мы будем помнить Первого секретаря Луган-

ского городского комитета КПРФ, лейтенанта 
Андрея Юрьева, погибшего 9 марта 2023 года 
на 28-м году жизни, после тяжелого ранения в 
голову, полученного в бою. В 18 лет он вступил 
в ополчение. С мая 2014 года Андрей 8 лет от-

дал службе в рядах Народной милиции ЛНР и 
ВС РФ, был ранен 6 раз. С начала специальной 
военной операции он получил два тяжелых ра-
нения, третье ранение, под поселком Бересто-
вое возле Артёмовска, оказалось самым тяже-
лым и последним.
Мы будем помнить героически погибшего в 

ходе специальной военной операции на Украи-
не члена Центрального Комитета ЛКСМ РФ, 
Первого секретаря Севастопольского горкома 
комсомола коммуниста Александра Череме-
нова. С апреля 2022 года он мужественно ис-
полнял воинский долг на территории Донецкой 
Народной Республики в составе 810-й брига-
ды морской пехоты Черноморского флота РФ, 
защищая местных жителей от бандеровской 
агрессии.
Мы будем помнить всех, кто отдал жизни и 

не вернулся с фронтов СВО, выполнив свой 
священный воинский долг до конца. Вечная 
память павшим и слава живым! Победа будет 
за нами!

Пресс-служба Самарского ОК КПРФ

Марьяна Наумова не только делает ре-
портажи из горячих точек ДЛНР в рамках 
своего медийного проекта «Мы живы». Она 
успела побывать в Сирии и Северной Ко-
рее с общественными и гуманитарными 
миссиями.
В 2016 году Марьяна вступила в ряды 

КПРФ, считая, что коммунизм равен спра-
ведливости. Начиная с 2017 года, Марьяна 
помогла создать в ДЛНР множество спор-
тивных детских клубов благодаря поддерж-
ке КПРФ. С марта 2022 года Марьяна в 
качестве военного корреспондента стала 
активно выходить в эфир центральных ка-
налов из зоны СВО. Совсем недавно про-
шла курс боевой подготовки для военкоров 
на базе ЧВК «Вагнер».

Пресс-служба Самарского ОК КПРФ

5№ 23 (1260) 20 июня 2023 г. www.trudsam.ru 55555№№ 2323 ((((12126060)))) 2020 ииюнюняя 20202323 гг.. wwwww.w.trtrududsasam.m.ruru 555555№№ 2323 ((1260)) 2020 20202323 www ttr dudsam ru

СВО

ÒÐÓÄÎÂÀß Ñàìàðà

КПРФ – СРАЖАЮЩАЯСЯ ПАРТИЯ!

ПОМНИМ СВОИХ ГEPOEB! СВОИ
ВОЕНКОРЫМы будем помнить всегда наших погибших товарищей, большин-

ство из которых посмертно награждены орденом Мужества. Мы 
будем помнить подвиг Дмитрия Иванова. Депутат Верховного со-
вета Хакасии и член КПРФ Дмитрий Иванов погиб в зоне специаль-
ной военной операции (СВО). Согласно рапорту, 27 марта 2023 года 
ранним утром возле населенного пункта Курдюмовка противник 
получил возможность нанести удар во фланг русских войск. ВСУ 
отправили на прорыв около 30 человек пехоты при поддержке двух 
БМП. Наступление вагнеровцев было остановлено, чтобы ликвиди-
ровать это подразделение украинских националистов.

Российская спортсменка 
Марьяна Наумова, занима-
ющаяся пауэрлифтингом, 
находится в авангарде 
представителей нового 
поколения военных кор-
респондентов, деятель-
ность которых сосредо-
точена на репортажах 
о людях и человеческих 
судьбах тех мирных граж-
дан ДНР и ЛНР, которые 
благодаря зову души по-
казали несгибаемую силу 
воли и настоящее муже-
ство, с 2014 года отстаи-
вая свое право на само-
определение.

(Продолжение. Начало на cтр. 1)

АКЦИЯ

ПРОШЕДШАЯ НЕДЕЛЯ НАЧАЛАСЬ
С ПОМОЩИ ВМЕСТЕ С ПРОЕКТОМ 

«ДОРОГОЮ ДОБРА»!

Кристина Неткачева отмечает, что «при-
ятно было видеть, как люди радуются та-
кой помощи: значит, проект работает не 
зря».
Большинство семей, которых посетили, 

воспитывают деток с особенностями здо-
ровья.

«На пороге нас встречали невероятно 

энергичные и сильные люди. Дорогие дру-
зья, желаю вам не терять свой настрой, оп-
тимизм, чтобы в доме у вас всегда царили 
уют и счастье, каждому здоровья и сил!» 
– пожелал Алексей Владимирович.

Пресс-служба
Самарского ОК КПРФ

В этот раз куратор проекта Кристина Неткачева и давний друг 
этой благотворительной акции Первый секретарь Самарского 
обкома КПРФ, заместитель председателя Самарской Губернской 
Думы Алексей Лескин посетили девять самарских семей. Каждому 
вручили набор по 25 кг, в который входят бакалея и бытовая химия.



№ 23 (1260) 20 июня 2023 г.

Свои рассуждения он начинает издале-
ка, лишь в конце перейдя к теме CBDC 
(цифровая валюта Центрального банка). 
Рассуждения строятся на примере аме-
риканской банковской системы. Автор 
рассматривает историю американского 
банка First Republic Bank (FRB), который, 
как известно, в апреле оказался фактиче-
ским банкротом. Если бы была проведена 
предусмотренная американскими закона-
ми процедура банкротства банка, то Феде-
ральной корпорации по страхованию де-
позитов (FDIC) пришлось бы выплачивать 
гигантские суммы казенных денег держате-
лям депозитов в пределах застрахованной 
суммы (она равняется 250 тыс. долларов). 
Но был выбран другой вариант. Денежные 
власти организовали продажу активов 
FRB в пользу JPMorgan Chase. Последний 
является крупнейшим банком Уолл-стрит 
по активам и ряду других показателей.
Согласно американскому законодатель-

ству, ни одному банку, владеющему бо-
лее чем 10% застрахованных депозитов 
в США, не должно быть позволено расши-
ряться за счет поглощения другого амери-
канского банка. А у JPMorgan Chase этот 
показатель был больше 10 процентов. 
И ради экономии казенных денег требо-
вание было нарушено. Джейми Даймон, 
влиятельный глава JPMorgan Chase, дого-
ворился о получении на свой банк кредит-
ной линии на 50 миллиардов долларов и 
соглашении о разделении убытков с FDIC, 
что приведет к убыткам в размере 13 мил-
лиардов долларов для налогоплательщи-
ков США.
Негативным последствием проведенной 

операции является не только то, что аме-
риканский налогоплательщик в очередной 
раз участвует в спасении тонущего банка, 
но и то, что размеры банка, входящего в 
когорту TBTF (too big to fail – «слишком 
большие, чтобы обанкротиться»), превы-
сили все допустимые нормы. В конечном 
счете это увеличивает системные риски.
Янис Варуфакис называет себя «либер-

тарным марксистом», а другие называют 
его «Джоном Кейнсом с капелькой Марк-
са». Рассуждая о спасении FRB, греческий 
экономист фактически говорит о тех угро-
зах и последствиях, которые возникают в 
процессе концентрации и централизации 
банковского капитала.
Говоря о крахах американских банков 

Silicon Valley Bank, Signature Bank и First 
Republic, Варуфакис считает, что это 

лишь первые ласточки. Курс Федераль-
ного резерва на дальнейшее повышение 
ключевой ставки будет означать дальней-
шее обесценивание активов американ-
ских банков, накопивших в предыдущие 
годы большие портфели низкопроцентных 
казначейских бумаг. И спасать падающие 
банки будут «бессмертные» обитатели 
Уолл-стрит. Вот важный промежуточный 
вывод автора статьи: «Эта динамика вряд 
ли прекратится в ближайшее время. Обан-
кротится больше банков, что поможет бан-
кам TBTF создавать еще более серьезные 
системные угрозы для общества. Власти 
не только вводят общественность в за-
блуждение, что их налоги экономят, но и 
готовят почву для будущего банковского 
кризиса, который заставит раздраженную 
публику платить еще больше».
Есть ли альтернатива нынешней банков-

ской системе с ее банкротствами и непре-
рывной концентрацией и централизацией 
банковского капитала? По мнению Вару-
факиса, есть. Она заключается в созда-
нии банковской системы, основанной на 

цифровой валюте Центрального банка, 
или CBDC. По сути, эта система должна 
состоять из Центрального банка, в ко-
тором будут открыты счета для всех без 
исключения физических и юридических 
лиц. Коммерческим банкам места в этой 
системе не будет. В финале реализации 
проекта CBDC наличные и безналичные 
деньги исчезнут, а коммерческие банки за 
ненужностью будут упразднены. Именно 
этого боятся люди, называя такую модель 
цифровым концлагерем.
А Янис Варуфакис это приветствует. Логи-

ка такая: «Нет коммерческих банков – нет 
и проблем». А именно нет проблем, свя-
занных с банкротствами кредитных орга-
низаций и концентрацией и централизаци-
ей банковского капитала. По его мнению, 
коммерческие банки – зло. А Центральный

банк с его цифровой валютой – добро.
Варуфакис рисует гипотетическую кар-

тину того, что делали бы сегодняшние 
клиенты FRB, если бы уже был введен 
цифровой доллар: «Подумайте, как бы 
сработала цифровая валюта Централь-
ного банка США, или CBDC, в случае с 
First Republic. Вместо того, чтобы FDIC 
гарантировала депозиты банка деньгами 
налогоплательщиков, ФРС создает цифро-
вые счета (или кошельки) для вкладчиков 
First Republic и зачисляет им их баланс. 
Вкладчики могут хранить деньги на своем 
новом счете в ФРС, осуществляя платежи 
с него, используя имя пользователя и PIN-
код, предоставленные ФРС, или перево-
дить остаток на любой другой банковский 
счет. Находясь на их счете в ФРС, их де-
позиты де-факто гарантированы ФРС без 
какой-либо необходимости обременять 
налогоплательщиков или взимать сборы с 
других банков».
Автор статьи прекрасно понимает, что у 

него будут многочисленные оппоненты, 
которые скажут, что пропагандируемая им 

модель есть не что иное, как цифровой 
концлагерь. И он отвечает своим оппо-
нентам следующим образом: а разве ны-
нешние безналичные деньги не позволяют 
отслеживать транзакции их владельцев 
и при необходимости оказывать на этих 
владельцев нужные воздействия (скажем, 
блокировать счета в коммерческих бан-
ках)?

«Я представляю, как возмущенные про-
тивники CBDC бросаются к своим кла-
виатурам, чтобы осудить меня за помощь 
гнусным попыткам «Большого брата» по-
лучить контроль над каждой транзакцией 
граждан. Но они лают не на то дерево. 
Цифровые деньги уже здесь, они все боль-
ше вытесняют наличные платежи. В мгно-
вение ока налоговая служба, ФБР и даже 
местная полиция получают немедленный

доступ к нашим платежам. Джастин Трюдо, 
премьер-министр Канады, не нуждался в 
CBDC, чтобы заморозить банковские счета 
протестующих дальнобойщиков, выступа-
ющих против вакцинации. Банки и круп-
ные технологические компании регулярно 
отключают или отказываются торговать с 
людьми, чьи взгляды считаются неумест-
ными. Другими словами, мы уже живем в 
технофеодальном обществе, где нам нуж-
но просить разрешения на оплату у наше-
го банка и косвенно – у нашего правитель-
ства. Наши цифровые платежи могут быть 
централизованно заблокированы компа-
ниями – эмитентами кредитных карт, банками, 
бюрократами и другими неподотчетными, 
непрозрачными посредниками».
Сущая правда – так могу прокомменти-

ровать этот фрагмент. Именно поэтому во 
многих странах мира люди упорно борются 
против проекта «безналичного рая», кото-
рый навязывается им банкирами.
Далее в статье Варуфакиса делается 

совершенно странное и нелогичное за-
ключение. Мол, переход к CBDC защитит 
людей от проекта «цифрового концлаге-
ря», выстраиваемого банкирами на основе 
традиционных безналичных денег, и люди 
наконец обретут долгожданную свободу: 
«Возможно, вопреки интуиции, CBDC могут 
улучшить конфиденциальность граждан по 
сравнению со статус-кво и защитить нас от 
непомерно централизованной власти. Си-
стема сдержек и противовесов может быть 
введена на основе двух отдельных и раз-
розненных систем управления данными… 
надлежащее и демократически контроли-
руемое развертывание CBDC может при-
нести совокупные преимущества усиления 
сбора налогов, борьбы с дефляцией и уси-
ления защиты от «Большого брата» (и его 
многочисленных «младших братьев»)». 
Обратим внимание на слова «вопреки ин-
туиции». Можно добавить: «вопреки логи-
ке». Подобные представления о CBDC со-
вершенно оторваны от реальной ситуации, 
свидетельствующей о том, что хозяева де-
нег («мировая закулиса», «глубинное госу-
дарство», «партия Большого брата») рвут-
ся стать хозяевами мира. Проект CBDC 
– это не столько про деньги, сколько про 
власть. Ради захвата власти над миром и 
дана команда центральным банкам раз-
рабатывать цифровую валюту. Ее разра-
боткой, по данным Банка международных 
расчетов, сегодня занимаются примерно 
110 центробанков. Проект CBDC – высшая 
и последняя стадия концентрации и цен-
трализации банковского капитала, которая 
завершает строительство цифрового конц-
лагеря в мировом масштабе и отменяет 
всякие деньги вообще (в концлагере день-
ги – анахронизм).

Валентин КАТАСОНОВ, профессор
sovross.ru

Согдиана Сатторова является воспитан-
ницей тольяттинского тренера по тхэквон-
до, Первого секретаря Тольяттинского ГК 
ЛКСМ РФ Сергея Шевченко.

В соревнованиях приняло участие 795 
спортсменов из 57 регионов. Согдиана 
последовательно победила и выбила из 
турнирной сетки с одинаковым счетом (2:0) 
соперниц из Новосибирска, Чечни и Ка-
бардино-Балкарии. Полуфинал с предста-
вительницей Челябинска дался сложнее 
– 2:1. А вот финал, в котором оппоненткой 
Сатторовой была спортсменка из Ростов-
ской области, снова закончился победой 
2:0.
Победа открыла Согдиане Сатторовой 

дорогу на первенство мира.
Первый секретарь Тольяттинского ГК 

ЛКСМ РФ Сергей Шев-
ченко, тренер ПСК «Тор-
надо», отметил: «По-
бедители первенства 
России прошли отбор 
на первенство мира, 
которое в конце авгу-
ста пройдет в Сараево 
(Босния и Герцеговина). 
Правда, пока в основном 
российских спортсменов 
пускают в нейтральном 
статусе выступать на 
международных сорев-
нованиях, без флага и 
гимна. Если все-таки 
придется участвовать в 
нейтральном статусе, 
вместо флага России 
мы поднимем наш ком-
сомольский флаг ЛКСМ 
РФ».
Также в соревнованиях 

принял участие комсо-
молец Александр Сиво-
желез, который занял 3 
место среди юниоров. 
Александр и Согдиана по 
итогам соревнований по-
лучили разряд КМС!
Желаем нашему комсо-

молу успехов на между-
народной арене!

vk.com/samkprf
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ФИНАНСЫ

СПОРТ

ЧЛЕН ТОЛЬЯТТИНСКОГО ГК ЛКСМ РФ – ПОБЕДИТЕЛЬ ПЕРВЕНСТВА РОССИИ ПО ТХЭКВОНДО

В середине мая в Project Syndicate вышла 
статья Who’s Afraid of Central Bank Digital 
Currencies? («Кто боится цифровых ва-
лют Центрального банка?»). Ее автор 
– Янис Варуфакис, бывший министр 
финансов Греции, лидер партии MeRA25 
и профессор экономики Афинского уни-
верситета.

С 8 по 14 июня 2023 года в городе Шахты 
в легкоатлетическом манеже проходило 
Первенство России по тхэквондо сре-
ди юношей и девушек 12–14 лет. Член 
Тольяттинского ГК ЛКСМ РФ Согдиана 
Сатторова стала победителем Первен-
ства России по тхэквондо (ВТФ) среди 
юношей и девушек!

ХОЗЯЕВА ДЕНЕГ РВУТСЯ СТАТЬ ХОЗЯЕВАМИ МИРА



В 1943 году, после 
выпуска из училища 
в звании лейтенанта, 
участвовал в Курской 
битве, получил тяжелое 
ранение. Дальнейшую 
службу проходил в Сыз-
ранском танковом учи-
лище инструктором. 
Член КПСС с 1945 

года. После увольнения 
из армии работал за-
ведующим отделом ка-
дров и оргработы Цен-
трального РК ВЛКСМ
г. Сызрани, инструктором
политотдела, а затем 
секретарем узлового 
парткома Сызранского 

ж/д узла, секретарем 
парткома локомотивно-
го депо ст. Сызрань-1, 
председателем город-
ского комитета партий-
но - го сударственно го 
контроля.
С 1952 по 1954 год 

Иван Петрович служил 
заместителем команди-
ра батареи на Куриль-
ском острове Итуруп. 
Семья – жена и два 
сына – оставалась в 
Сызрани. Вернувшись 
в Сызрань, Иван Петро-
вич был направлен на 
учебу в Куйбышевскую 
высшую партшколу, а 

после ее окончания был 
избран вторым секрета-
рем горкома партии. На 
этом посту Иван Петро-
вич проработал более 
двадцати лет. При нем 
Сызрань была шефом 
Сызранского и Шигон-
ского сельских райо-
нов. Промышленные 
предприятия Сызрани 
работали на полную 
мощность. Строился 
город Тольятти, санато-
рий «Волжский Утес», 
завод «Пластик», ра-
ботал «Сызраньсель-
маш», развивался город 
Октябрьск. Сызрань 

расширялась и обнов-
лялась. Ивана Петро-
вича сызранцы знали 
в лицо, могли встре-
тить и обратиться на 
улице, прийти в каби-
нет горкома для реше-
ния любых вопросов. 
Иван Петрович изби-

рался депутатом гор-
совета, членом бюро 
Сызранского ГК КПСС. 
Награжден орденом 
«Знак Почета», меда-
лями. Несколько лет 
возглавлял городской 
Совет ветеранов вой-
ны и труда. 

9 сентября 1999 года 
город проводил Ивана 
Петровича в послед-
ний путь. Память о 
нем и его делах оста-
ется в сердцах многих 
сызранцев.

Сызранский
ГК КПРФ
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САМАРА:
БЕЗЫМЯНКА
(КИРОВСКИЙ)

8 (937) 070 14 00
-

ПРОМЫШЛЕННЫЙ
8 (927) 204 20 09

-
КУЙБЫШЕВСКИЙ
8 (903) 334 34 09

-
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ

8 (927) 200 93 32
-

КРАСНОГЛИНСКИЙ
8 (903) 302 11 11

-
САМАРСКИЙ

8 (996) 743 59 29
-

СОВЕТСКИЙ
8 (927) 208 55 54

-
ЛЕНИНСКИЙ

8 (927) 749 86 46
-

ОКТЯБРЬСКИЙ
8 (927) 200 74 92

-
ТОЛЬЯТТИ:

8 (848) 226 59 05
-

СЫЗРАНЬ:
8 (917) 037 89 30

-
ЖИГУЛЕВСК:

8 (937) 210 08 77
-

НОВОКУЙБЫШЕВСК:
8 (963) 910 03 49

-
ОКТЯБРЬСК:

8 (937) 234 77 31
-

КИНЕЛЬ:
8 (927) 203 71 55

-
ОТРАДНЫЙ:

8 (927) 616 54 39

ПОХВИСТНЕВСКИЙ 
РАЙОН:

8 (927) 004 77 98
-

СЕРГИЕВСКИЙ РАЙОН:
8 (961) 386 41 81

-
НЕФТЕГОРСКИЙ

РАЙОН:
8 (917) 951 11 74

-
КОШКИНСКИЙ РАЙОН:

8 (927) 754 78 90
-

БОГАТОВСКИЙ РАЙОН:
8 (937) 078 46 01

-
БОРСКИЙ РАЙОН:
8 (927) 204 37 94

-
ЕЛХОВСКИЙ РАЙОН:

8 (927) 702 61 99
-

КАМЫШЛИНСКИЙ РАЙ-
ОН:

8 (927) 736 54 57
-

КИНЕЛЬ-ЧЕРКАССКИЙ 
РАЙОН:

8 (927) 719 36 62
-

КРАСНОЯРСКИЙ РАЙ-
ОН:

8 (929) 700 8263
-

БЕЗЕНЧУКСКИЙ РАЙ-
ОН:

8 (939) 712 97 73
-

СЫЗРАНСКИЙ РАЙОН:
8 (927) 770 84 42

ПО ВСТУПЛЕНИЮ
В КОМСОМОЛ:

8-904-732-3182

Группа «ВКОНТАКТЕ»:
vk.com/lksm_samara

ПОРА
ДЕЙСТВОВАТЬ – ВСТУПАЙ 
В КПРФ! ЕСТЬ ВОПРОСЫ?

ЗВОНИ!

ÒÐÓÄÎÂÀß Ñàìàðà

ПАМЯТЬ

100 ЛЕТ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ КОММУНИСТА, УЧАСТНИКА
КУРСКОЙ БИТВЫ СКАЧКОВА ИВАНА ПЕТРОВИЧА

Иван Петрович родился 24 июня 1923 года в селе Скрипино, Те-
реньгульского района Ульяновской области, в большой семье 
потомственных хлеборобов. В 1938 году он поступил в Сыз-
ранский трикотажный техникум, после окончания которого 
был призван в Красную Армию и направлен в Сызранское тан-
ковое училище. 
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Самарский областной 
комитет КПРФ проводит

онлайн-консультации юристов

для граждан, чьи трудовые
права нарушаются:

незаконное увольнение или наруше-
ние закона при сокращении штата, 
а также понуждение к увольнению 

по собственной инициативе.

Вы можете отправить
письмо с вопросом

на адрес электронной почты

samara-kprf@yandex.ru
 или позвонить по телефону

+7 (927) 688-82-91

À ÒÛ ÏÎÄÏÈÑÀËÑß ÍÀ ÃÀÇÅÒÓ

ТОВАРИЩИ!

У вас есть возможность регулярно получать правдивую информа-
цию о событиях в регионе и за его пределами.  У нас на стра-
ницах вы сможете прочитать статьи и репортажи о новых ан-
тинародных действиях российских властей, узнать о том, 
что предпринимают люди труда в борьбе за свои права.

Подписаться на газету «Трудовая Самара»
можно в почтовых отделениях (то есть с доставкой на дом),

ÈÍÄÅÊÑ – ÏÎ 140

«ÒÐÓÄÎÂÀß ÑÀÌÀÐÀ»?

а также в киосках «Роспечати» и в горкоме (райкомах) КПРФ. В последнем случае получать газету нужно в горкоме КПРФ (Самара, ул. Галактионовская, 279).

+7 (960) 830 26 25

ТЕЛЕФОН ГОРЯЧЕЙ ЛИНИИ
САМАРСКОГО ОБКОМА
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Активисты Жигулёвска подключи-
лись к сбору необходимых вещей. 
Общими силами уже собрали необ-
ходимое для детей питание, товары 
гигиены и ухода, а также краски, 
карандаши и альбомы для занятий 
творчеством.

«Пусть эти посылки подарят детям 
улыбку и немного счастья. В этом 
мы и видим цель проекта. Хорошо, 
что для помощи откликаются нерав-
нодушные руководители и просто 
замечательные, добрые люди. Спа-
сибо каждому!» – Павел Петров-
ский, Первый секретарь Жигулёв-
ского ГК КПРФ.
Жигулёвский ГК КПРФ выражает 

благодарность местному отделению 
ВЖС «Надежда России» в лице Гри-
горьевой В. И., отдельно Наталье 
Малкиной и Людмиле Перерве, а 
также руководителям управляющей 
компании «Время перемен» Дании-
лу Ловягину и Анне Елистратовой.

vk.com/samkprf

КПРФ

ГУМАНИТАРНЫЙ ГРУЗ ДЛЯ ДЕТЕЙ ДОНБАССА

Уважаемые жители
Самарской области

На днях команда КПРФ и комсомола во главе с Павлом Ефремовым отправится в Донбасс, чтобы 
передать гуманитарный груз для детей Донбасса.

ПО ВАШЕЙ ПРОСЬБЕПО ВАШЕЙ ПРОСЬБЕ

ЗАРАНЕЕ ЗАРАНЕЕ 
СПАСИБО!СПАСИБО!

В звонках в редакцию читатели просят В звонках в редакцию читатели просят 
опубликовать реквизиты для оказания опубликовать реквизиты для оказания 
нашей газете материальной помощи. нашей газете материальной помощи. 

Напоминаем их. Напоминаем их. 

Банковские реквизитыБанковские реквизиты
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Р/с: 40703810454400025044Р/с: 40703810454400025044
Наименование банка: Наименование банка: 
Поволжский Поволжский банк ПАО «Сбербанк банк ПАО «Сбербанк 
России», г. СамараРоссии», г. Самара
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(с пометкой «Для (с пометкой «Для 
пожертвований»)пожертвований»)


